



**Fédération Syndicale Unitaire**  
22 rue Malmaison – 93170 Bagnole  
Email : [fsu.nationale@fsu.fr](mailto:fsu.nationale@fsu.fr) - Site web : [www.fsu.fr](http://www.fsu.fr)

---

**Caroline Chevé**  
**Secrétaire Générale**  
CC/NO/25.26/004

**Monsieur Jean-Noël BARROT**  
**ministre démissionnaire de l'Europe et des Affaires étrangères**  
37 Quai d'Orsay  
75007 PARIS

Bagnole, le 25 septembre 2025

**Objet :** Demande d'une action forte de la France pour garantir la sécurité de la flottille pour Gaza et des ressortissant·es français·es

Monsieur le ministre démissionnaire,

La Fédération Syndicale Unitaire tient à attirer votre attention sur la situation de la *Global Sumud Flotilla*, flottille humanitaire qui navigue actuellement en Méditerranée vers la bande de Gaza. Cette initiative internationale rassemble des journalistes, médecins, juristes, élus et représentants de la société civile de 44 pays, dans une démarche pacifique visant à dénoncer le blocus de Gaza et faciliter l'acheminement humanitaire. Plusieurs ressortissant·es français·es sont actuellement sur les bateaux et parmi elles et eux, un syndicaliste de la CGT.

Dans le contexte de génocide en cours contre le peuple palestinien de la bande de Gaza et de famine organisée, la démarche des citoyens et citoyennes qui souhaitent briser le blocus est une façon de préserver notre humanité commune, gravement mise à mal par la politique génocidaire du gouvernement israélien.

Ce dernier a annoncé lundi 22 septembre qu'il ne permettrait pas à la flottille de briser le blocus. Dès lors, et compte tenu des tentatives passées, les risques d'intervention des forces israéliennes, de détention arbitraire et de violations des droits humains sont réels. Deux bateaux ont été attaqués par drones lors de leur escale à Tunis les 9 et 10 septembre. La nuit du 23 au 24 septembre, une dizaine de navires de la Flottille, alors qu'ils se trouvaient dans les eaux internationales au large de la Crète, ont été la cible d'une attaque coordonnée par drones, provoquant plusieurs explosions à bord et mettant directement en danger la vie des civils présents.

Nous sollicitons l'intervention du gouvernement français pour que les ressortissants français bénéficient d'une protection et d'un suivi diplomatique appropriés, assurés au plus haut niveau, à l'instar des mesures prises par le gouvernement espagnol et des annonces du gouvernement italien.

Nous demandons également que toutes les mesures possibles soient prises pour assurer la protection de la flottille humanitaire, notamment sur le plan diplomatique et qu'une éventuelle intervention armée ne reste pas sans réponse de la diplomatie française.

Nous vous prions d'agréer, Monsieur le ministre démissionnaire, l'expression de notre très haute considération.

**Caroline CHEVÉ**  
**Secrétaire Générale de la FSU**